

Banca, sin riesgo por crisis europea: ABM

● Descarta impacto en las subsidiarias en México como BBVA, Santander y HSBC

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

A pesar de la alerta que ha despertado en el sistema financiero mundial la situación de los bancos europeos, en México se descarta cualquier contagio a las tres subsidiarias más importantes que operan en el país, tal es el caso de BBVA, Santander y HSBC.

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles Mijaja, aseguró que no existe riesgo de traspaso, debido a que las instituciones en Europa se encuentran en una recapitalización después de la fuerte crisis que han vivido en los últimos años.

“De ninguna manera. Algunos bancos europeos están todavía en el proceso de fortalecimiento de su capital. Por otro lado, los bajos márgenes que existen en Europa con tasas prácticamente negativas hacen que los ingresos se hayan visto reducidos y hay una reestructura en general en la banca europea”, destacó.

La caída en el valor de las acciones de instituciones en el viejo continente ocurrida en las últimas semanas alertó al Fondo Monetario Internacional, al reafirmar las preocupaciones sobre el futuro de la Unión Europea. No obstante, en 2015 las filiales mexicanas mostraron resultados positivos y prevén un buen desempeño en 2016.

“Los tres bancos europeos con una gran presencia en México a través de sus subsidiarias que son BBVA, Santander y HSBC son bancos muy sólidos, muy potentes que presentaron resultados positivos”, aseguró Luis Robles Mijaja.

Crecimiento ante crisis. La calificadora Fitch Ratings destacó el desempeño de los bancos mexicanos a pesar de la alta volatilidad que se presentó en los mercados en 2015.

“Los bancos mexicanos fueron capaces de adaptarse rápidamente a las condiciones de mercado nuevas en el

país. En México cayó la demanda de préstamos corporativos y a empresas grandes, y se redujo el atractivo del negocio de tarjetas de crédito en comparación con años anteriores”, destacó la firma estadounidense en un reporte sobre el desempeño de la banca mexicana en 2015.

Fitch recordó que a diciembre de 2015, la cartera bruta total de la banca creció 14.6%, contra 10.3% registrado en diciembre de 2014. Con esto, al finalizar 2016, la calificadora espera que los créditos en México aumenten entre 12% y 14%.

En el período de 2010 a 2014 los créditos que se colocaron en México representaron 27.9% del PIB. A partir de 2015, este indicador creció 32.5%, continuando una tendencia positiva hacia la meta del gobierno, de alcanzar 40% como parte de la reforma financiera aprobada hace dos años.

“El objetivo de 40% para 2018 continúa siendo ambicioso. Sin embargo, se sigue cerrando la brecha entre otras economías de crecimiento rápido en América Latina como Perú, con 40.1% del crédito como proporción del PIB; Chile, con un 83.9%, y Panamá, que registra 86%. De acuerdo con estos porcentajes, los bancos mexicanos todavía tienen espacio para crecer”, recaló la calificadora Fitch Ratings. ●

DESEMPEÑO



Resultados positivos.

Fitch Ratings destacó el desempeño de los bancos mexicanos frente a la volatilidad en 2015.